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VERBALE N° 5 – SEDUTA DEL 18 SETTEMBRE 2000 

 
Nell’ Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. Dunant, 3  – 
VARESE – il giorno 18 settembre 2000 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia 
Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante la Sig.ra Adriana Jacona 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI   
 
Prof. Davide Calamari (P)   Dott. Francesco Acquati (P)  
Prof. Paolo Gerola (P)     Dott. Maurizio Brivio (P)  
Prof. Achille Ghidoni (P)    Dott.a Lucia Carlucci (G) 
Prof. Giulio Lanzavecchia (G)   Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof. Francesco Piccinini (P)   Dott. Antonio Di Guardo (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (P)   Dott. Marzia Bruna Gariboldi (P) 
Prof. Roberto Taramelli (P)   Dott. Stefano Giovannardi (P) 
Prof. Roberto Valvassori (P)   Dott.a Granero Maria Ilde (P) 

  Dott.a Nicoletta Landsberger (P) 
PROFESSORI ASSOCIATI   Dott. Adriano Martinoli (G) 
      Dott.a Silvia Nicolis (A)  
Prof. Stefano Banfi (P)    Dott. Luciano Piubelli (P)   
Prof. Gianfranco Badaracco (P)   Dott. Pierre Pizzochero (A) 
Prof. Giovanni Bernardini (P)   Dott. Loredano Pollegioni (P)    
Prof.ssa Marcella Bracale (P)   Dott.a Mariangela Prati (P) 
Prof. Fabrizio Celentano (A)   Dott. Carlo Rossetti (P) 
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)   Dott. Massimo Statuto (G) 
Prof. Alessandro Fumagalli (G)   Dott. Candida Vannini (P) 
Prof.ssa Paola Gramatica (G)   Dott. Alberto Vianelli (G) 
Prof.ssa Elena Monti (P)    
Prof. Alfredo Porati (P)    RAPPRESENTANTE DOTTORANDI 
Prof. ssa Antonella Russo (P)     
Prof. Guido Tosi (P)    Dott. Davide Vigetti (P) 
       
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 

 
Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
Sig.ra Daniela Pozzi  (P) 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni  di bilancio 
5. Modifiche al regolamento 
6. Strutturazione interna del Dipartiemnto 
7. Assegni di collaborazione alla ricerca 2000 
8. Varie ed eventuali 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
 
1 – Comunicazioni 
1.1 – Il Direttore cede la parola al Segretario Amministrativo che, dopo aver brevemente illustrato la 
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situazione finanziaria del Dipartimento e la scarsa liquidità disponibile, invita tutti gli afferenti del DBSF a 
rinviare, ove possibile, gli ordini di acquisto. 

1.2  - E’ giunta una lettera del Rettore con la quale si comunica l’assegnazione di un contributo di 
funzionamento per i corsi di dottorato di ricerca XVI ciclo per un importo complessivo di lire 18 milioni. 

1.3  - Il prof. Peres ringrazia tutti i presenti per la collaborazione e la pazienza dimostrata per i disagi causati 
dallo svolgimento della Scuola di Fisiologia e Biofisica. 

 
 
2 – Approvazione verbale consiglio precedente 
2.1  - Viene approvato all'unanimità il verbale del Consiglio di Dipartimento del 15 giugno 2000. 
 
Il Direttore chiede ai presenti di poter variare l’ordine del giorno anticipando il punto 7 prima della 
discussione del punto 5. L’assemblea approva unanime. 
 
 
3 - Provvedimenti per il personale 
3.1 – Viene presentata la domanda di afferenza al DBSF del dott. Perletti che ha preso servizio in data 

01.06.00 presso la facoltà di Scienze MM. FF.NN. in qualità di Ricercatore Confermato settore scientifico 
disciplinare E07X. Dopo una breve presentazione del prof. Piccinini il Consiglio approva unanime. 

3.2  - Si comunica che il dott. Martinoli si è recato in missione di ricerca presso il Parco del Monte Meru in 
Tanzania su fondi di ricerca della Comunità Europea. 

 
 
4 – Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio 
4.1 – Viene presentata per l'approvazione la seguente borsa di studio per attività di ricerca: 

Docente: prof. Calamari 
 Tema della ricerca: Messa a punto ed applicazione di strategie per lo studio in campo delle comunità 

biologiche in ecosistemi interessati dai carichi di farmaci usati in acquacoltura 
 Durata: 12 mesi 
 Ammontare della borsa: 30.000.000 
 Competenze e titoli richiesti: laurea in Scienze Biologiche; saranno valutati positivamente esperienze in 

attività di ricerche applicate in ecosistemi acquatici con particolare riferimento alla 
componente biologica 

 Fondi di ricerca: quinto piano triennale della pesca e dell’acquacoltura 
 Il Consiglio approva unanime. 
4.2 – Vengono presentati i seguenti conferimenti di incarico: 

Sig. Fabrizio Forni per importo di lit. 5.500.000 
Dott.a Manuela Pavan per un importo di lit. 10.000.000 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.3 – Convenzione tra il Comune di Morbegno – Museo Civico di storia Naturale ed il DBSF per la 
concessione in comodato di strumenti scientifici e di laboratorio e lo studio di reperti della collezione 
teriologica (responsabile prof. Tosi). 
Il Consiglio approva unanime. 

4.4  – Viene nominata la commissione per la valutazione delle domande presentate per la borsa per attività di 
ricerca dal titolo “Presenze ed effetti sull’ecosistema dei farmaci usati in acquacoltura”. La commissione 
risulta così composta: 
Prof. Calamari, prof. Banfi e dott. Rossetti. 
Il Consiglio approva all’unanimità 

4.5 – Il prof. Badaracco comunica che il sistema contatore mani e piedi per il laboratorio di radioisotopi verrà 
donato dal Centro C.C.R. di Ispra. Tale sistema, attualmente in uso presso il Centro dovrà chiaramente 
essere revisionato con un costo comunque molto contenuto rispetto al costo di acquisto. Il Dipartimento 
approva all’unanimità la spesa per la revisione dell’apparecchiatura. 

4.6  - Viene presentato l’acquisto per l’installazione di un impianto di controllo di acccesso al laboratorio 
radioisotopi per un importo di lit. 3.760.000 + IVA. Il sistema dovrà essere completato con l’acquisto di 
un personal computer per la registrazione dei movimenti delle persone che accedono al laboratorio.  
Costo previsto per il personal computer circa due milioni + IVA. 
Il Consiglio approva unanime 

4.7 – Vengono presentate le seguenti ripartizioni al personale delle quote provenienti dalle prestazioni a 
pagamento: 
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Fat. N. 1 del 28.02.2000 – Regione Lombardia – Predisposizione Piano Faunistico Regionale Respons. 
Scient. Prof. Guido Tosi. L’importo di lit. 3.258.000 viene così ripartito: lit. 1.000.000 sig.ra Adriana 
Jacona, lit. 1.000.000 sig.ra Daniela Pozzi, lit. 1.258.000 dott. Adriano Martinoli 
Fat. N. 2 del 28.02.2000 – Regione Lombardia – Conservazione e incremento della biodiversità delle 
foreste mediante interventi di gestione integrata della componente faunistica Respons. Scient. Prof. 
Guido Tosi. L’importo di lit. 4.942.000 viene così ripartito: lit. 1.942.000 dott Binda Daniele, lit. 800.000 
dott. Martinoli Adriano, lit. 2.200.000 prof. Guido Tosi 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.8 – Vengono presentate alcune variazioni di bilancio (Allegato 1) 
Il Consiglio approva unanime. 

 
 
7 - Assegni di collaborazione alla ricerca 2000 
7.1 – Il Direttore illustra ai presenti la comunicazione del Rettore dell’11 agosto 2000 con la quale si 

ricordava, ai sensi dell’art. 3 del Regolamento di Ateneo per l'attivazione di assegni per la collaborazione 
all'attività di ricerca, che i Dipartimenti possono presentare alle Facoltà entro il mese di settembre le 
domande di attivazione di questi assegni. Al Dipartimento è giunta un’unica domanda, presentata dal 
Direttore stesso. La domanda, sottoposta all'esame di una Commissione formata dai proff. Calamari, 
Valvassori e Taramelli è stata giudicata adeguata. Il Direttore informa inoltre che i fondi destinati a questi 
assegni sono stati interamente destinati per l’attivazione di borse di studio da parte della Facoltà di 
Scienze MFN di Varese, con deliberazione dell'8 giugno 2000. Il Direttore ritiene che tale deliberazione 
sia formalmente in contrasto con il sopracitato Regolamento di Ateneo e nella sostanza impedisca la 
possibilità di attivazione di assegni di collaborazione alla ricerca per tutto il prossimo anno. Considerato 
tuttavia che i fondi per borse di studio sono stati assegnati ad altri membri del Dipartimento, e ritenendo 
prioritario l’interesse generale del Dipartimento rispetto a quello personale, il Direttore dichiara di ritirare 
la sua domanda. Il Direttore si augura che la Facoltà voglia regolarizzare gli aspetti formali di questa 
vicenda. 

 Segue ampia discussione riguardante l’interpretazione dei regolamenti e le relative scadenze, alla quale 
partecipano Valvassori, Pilone, Badaracco e Gerola. Al termine del dibattito, considerato il ritiro dell'unica 
domanda pervenuta, non vi è nulla da deliberare. 

 
 
5 - Modificazione al Regolamento di Dipartimento 

5.1 – Il Direttore illustra ai presenti le proposte di modifica del regolamento.  
Con la prima modifica si propone di elevare la durata della Giunta da due a tre anni e di rendere 
coincidenti le scadenze di Giunta e Direttore. Per questo secondo aspetto occorre stabilire una clausola 
provvisoria che preveda che la Giunta che verrà eletta nel gennaio 2001 abbia scadenza il 31/10/2002, in 
coincidenza con il termine dell'incarico del Direttore. 
 Viene inoltre proposta la variazione dell’ultimo capoverso del paragarafo relativo alle Afferenze in: "Il 
Consiglio di Dipartimento esprimerà ai competenti organi accademici il parere sulle nuove opzioni". 
Viene da più parti sottolineato come la formulazione vigente del Regolamento fosse stata dettata dalla 
ridotta consistenza del personale docente afferente inizialmente al DBSF e dal fatto che il Dipartimento 
alla sua fondazione apparteneva  all’Università degli Studi di Milano.  
 Al termine di una breve discussione, durante la quale vengono espressi pareri favorevoli alle 
modifiche proposte ed alla norma transitoria, il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 
6 - Struttura interna del Dipartimento 
6.1 – Come già anticipato in Giunta, il Direttore propone ai presenti una discussione generale sulla 

strutturazione interna del DBSF in sezioni, come peraltro previsto dal regolamento del DBSF. Il Direttore 
ritiene personalmente opportuna tale strutturazione per una molteplicità di ragioni, che vanno dalla 
necessità di evidenziazione e di riconoscibilità all’esterno delle diverse componenti scientifiche presenti, 
alla semplificazione amministrativo-contabile, alla possibilità di formulazione di regole interne meglio 
aderenti alle differenti tipologie di ricerca e al decentramento di talune competenze. 

 Il Direttore invita i presenti ad esprimere le loro idee su questo tema. 
 Segue ampia ed articolata discussione a cui partecipano Calamari, Pilone, Badaracco, Valvassori, Gerola 

Piccinini, Russo, Terzaghi, Pollegioni, Cerabolini, Taramelli e Rossetti. Le opinioni dei vari intervenuti 
sono molto differenziate; Calamari non sente la necessità di tale strutturazione ed in ogni caso ritiene che 
le eventuali sezioni dovrebbero essere grandi ed avere un'amministrazione decentrata. Badaracco e 
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Valvassori non ritengono necessaria un'organizzazione in sezioni del Dipartimento. Taramelli, Pollegioni 
e Pilone, concordano invece con le motivazioni del Direttore; Pilone in particolare ritiene che le Sezioni 
potrebbero avere un ruolo propositivo molto importante nella definizione delle politiche scientifiche del 
Dipartimento. Terzaghi e Russo si chiedono quale dovrebbe essere la posizione del personale non 
docente nel contesto delle sezioni; Peres sottolinea come aspetto positivo dell'organizzazione in sezioni 
la possibilità di una maggiore conoscenza delle problematiche dipartimentali da parte dei singoli ed una 
auspicabile deframmentazione delle opinioni in sede di Consiglio di Dipartimento.     

 Durante la discussione, da più parti, viene posto in evidenza che il gruppo di Farmacologia, distaccato a 
Busto Arsizio, presenta delle esigenze differenti rispetto agli altri gruppi per cui si può anche ipotizzare 
una possibile futura separazione dal Dipartimento.  

 
 Esauriti gli interventi, si decide di comune accordo di rinviare qualsiasi decisione riguardante le sezioni ad 

un altro momento permettendo così un ulteriore scambio di idee e di pareri tra tutti gli afferenti. 
 
 
8 – Varie ed eventuali 
8.1 – Viene presentata la lettera inviata dal prof. Banfi – responsabile dei rifiuti tossico-nocivi – con la quale 

si chiede l’assegnazione di una unità di personale non docente per l’espletamento delle operazioni 
inerenti alla raccolta ed allo stoccaggio dei rifiuti tossico-nocivi. Facendo presente che l’impegno richiesto 
è solo di poche ore alla settimana e dato il coinvolgimento del personale non docente, il Direttore propone 
di riunire quest’ultimo, unitamente ai rappresentanti, per poter prendere una decisione a riguardo. 

 Il Consiglio approva unanime 
8.2 – Il prof. Piccinini ricorda ai presenti che il diploma di Biologia è ormai al secondo anno di attività ed è 

ormai imminente il trasferimento dei laboratori di ricerca a Busto Arsizio. Inoltre è in via di completamento 
l’aula di informatica situata nei locali dell’ex Molino Marzoli. Questa operazione richiede comunque la 
presenza di un tecnico informatico per la soluzione immediata di tutte le problematiche di carattere 
informatico. 

 
Non essendovi altro da discutere la seduta viene chiusa alle ore 16.40. 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 
          (dott. Daniele Binda)                               (prof. Antonio Peres) 


